
**32. Sächsischer Ärztetag / 66. Kammerversammlung
17. und 18.6.2022**

**Verleihung der „Hermann-Eberhard-Friedrich-Richter-Medaille“
an Herrn Dr. med. Thomas Grünewald
Facharzt für Innere Medizin, Chemnitz**

Laudatio

Dr. med. Thomas Grünewald wurde am 4. April 1964 in Westberlin geboren und erlebte seine Kinder- und Jugendjahre in einer geteilten Stadt. Nach dem Medizinstudium von 1983 bis 1989 an der Freien Universität Berlin begann er seine Facharztweiterbildung zum Internisten mit dem Schwerpunkt Gastroenterologie zunächst im Rudolf-Virchow-Krankenhaus und schloss diese im Klinikum Minden ab. Bereits während dieser Zeit galt sein besonderes Interesse den Infektionskrankheiten und der Tropenmedizin.

Ab Januar 2000 war er zunächst als Oberarzt und später als Leitender sowie Geschäftsführender Oberarzt der 2. Klinik für Innere Medizin und des Zentrums für Medizin des Klinikums „St. Georg“ in Leipzig tätig. Der Fachbereich Infektions- und Tropenmedizin hat an diesem Klinikum eine lange Tradition und wurde durch namhafte Fachvertreter geprägt. Die Klinik ist Teil eines bundesdeutschen Kompetenz-Netzwerkes zur Behandlung hochansteckender Infektionskrankheiten und verfügt über eine spezielle Isoliereinheit. Der Fachbereich wurde bereits 2004 als Sächsisches und später Mitteldeutsches Kompetenzzentrum für Infektionskrankheiten von der Deutschen Gesellschaft für Infektiologie zertifiziert und im Krankenhausplan entsprechend ausgewiesen.

In den 20 Jahren seiner Tätigkeit am „St. Georg“ in verantwortlichen Positionen hat Dr. Thomas Grünewald einen herausragenden Anteil an dieser Erfolgsgeschichte. Ab Januar 2020 übernahm er die Chefarztposition an der Klinik für Infektions- und Tropenmedizin und die ärztliche Leitung der Abteilung Krankenhaus- und Umwelthygiene am Klinikum in Chemnitz. In dieser Funktion ist er seit September 2020 zugleich Mitglied der Medizinischen Fakultät der TU Dresden.

Seit vielen Jahren ist er engagiert im Rahmen von Fortbildungsveranstaltungen und Kurs-Weiterbildungen der Sächsischen Landesärztekammer auf dem Gebiet der Infektionsmedizin sowie führt Amtsarztschulungen durch. Neben zahlreichen weiteren fachlichen Aktivitäten und Mitgliedschaften in nationalen und internationalen Fachgremien, die hier nicht allesamt aufgeführt werden können, ist Dr. Thomas Grünewald seit 2007 berufenes Mitglied der Sächsischen Impfkommision (SIKO) und seit Januar 2021 deren Vorsitzender.

In dieser Funktion hat er in bekanntermaßen schwierigen Zeiten bleibende Verdienste bei der Pandemie-Bewältigung erworben. Die SIKO folgte mit ihren wissenschaftsbasierten und manchmal auch mutigen, auf jeden Fall vorausschauenden Impfpfehlungen einer langen Tradition, um die uns andere Bundesländer ohne eigenständige Impfkommision beneiden, nämlich sehr viel schneller auf aktuelle Erkenntnisse und Entwicklungen zu reagieren.

Dr. Thomas Grünewald war hier in den letzten Jahren nicht nur federführend, sondern auch in Sachsen und darüber hinaus ein medial omnipräsenter und viel beachteter Kommunikator. Er hat sich als ein herausragender Vertreter der sächsischen Ärzte verdient gemacht.

Dresden, 17. Juni 2022

Erik Bodendieck, Präsident